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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Sauer, Christin     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Barth, Jochen     
Belitz, Hans-Joachim     
Hube, Rudolf     
Konrad, Walter     
Lukas, Jutta     
Lüttig, Konrad     
Dr. May, Gideon     
Schollmayer, Jörg     
Zander-Ketterer, Helga     
Zaufke, Jürgen     
 
 
- Schriftführung 
 
Wagner, Christoph     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Lautenbacher, Manuel     
Pfeifer, Ann Kristin     
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Dietz, David     
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T a g e s o r d n u n g 
 
a) öffentlich 
 
1. Bericht: Bewohnerparken in der Mombacher Straße 
 10.2. Ausweitung von Bewohnerparken im Bereich der Mombacher Straße/ 

Fritz-Kohl-Straße (H2) 
 
Anträge 
 
2. Thema Mombacher Straße / Bürgerbeteiligung (SPD, CDU, ÖDP) 
 
3. Erweiterung des Baumquartiers "Zukunftsallee" in der Pflanzperiode 2024 (CDU) 
 
4. Einwohnerfragestunde 
 
Anfragen 
 
5. Sachstand Aufstellung Bebauungsplan H 98 für den Plan Bereich Am Schützenhaus 

(CDU) 
 
6. Zukunft Eisstadion im Bruchwegareal (SPD) 
 
7. Sachstand Entwicklung des Hartenbergparks - Vorlage 0600/2022 (CDU) 
 
8. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 8.1. Neugestaltung Mombacher Straße (ÖDP) 
 8.2. Infoveranstaltung zur Neugestaltung der Mombacher Straße (ÖDP) 
 8.3. Fahrradparkhaus Hauptbahnhof Eingang West (ÖDP) 
 
9. Sachstandsberichte 
 
10. Beschlussvorlagen 
 10.1. Evaluation und Vertragsverlängerung des Cateringauftrages zur Umsetzung der 

Frischküche im Pilotprojekt Hartenberg-Münchfeld 
 10.3. Werberechte 
 
11. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
12. Stadtteilmittel 
 
b) nicht öffentlich 
 
13. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
14. Anfragen 
 14.1. (Anfrage ÖDP) 
 
15. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Die Vorsitzende eröffnet um 18.32 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Hinsichtlich der Tagesordnung wird einstimmig beschlossen, den TOP 10.2 vorzuziehen. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Bericht: Bewohnerparken in der Mombacher Straße 
 
Die Vorsitzende begrüßt Herrn Mayer-Zawar und Herrn Schroeder aus dem Sachgebiet 
Verkehrsmanagement im Stadtplanungsamt zur Berichterstattung. Beide erläutern dem 
Ortsbeirat das Konzept Bewohnerparken und gehen konkret auf das betreffende Gebiet in 
Teilen der Mombacher Straße und Fritz-Kohl-Straße ein. Den Ortsbeiratsmitgliedern wird dazu 
eine Präsentation mit den Details bzgl. Kriterien, Datenerhebung und Ergebnisse zur 
Verfügung gestellt. 
 
Das Verkehrsmanagement ist bemüht, trotz Parkraummangel zum Wohle der Anwohnenden, 
die über keinen privaten Stellplatz verfügen, Verbesserungen zu schaffen. Am 18.03.2024 soll 
eine Bürgerinformation stattfinden, das Bewohnerparken am 02.04.2024 offiziell starten. Am 
Fort Hauptstein sollen Parkmöglichkeiten zur Verfügung gestellt werden, um die Situation 
etwas zu entlasten. 
 
Kurze Rückfragen und Austausch aus den Reihen des Ortsbeirates bzgl. Herkunft der 
parkenden Autos und Parksituation am Campo Novo. Der Bau einer Quartiersgarage sei vor 
längerer Zeit Thema gewesen. Speziell am Campo Novo würden viele aktuell zum Parken 
genutzte Flächen mit der Neugestaltung der Mombacher Straße entfallen. Anwohnende würden 
aktuell sich die Kosten für die Tiefgarage sparen und stattdessen an der Straße parken.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.2 Ausweitung von Bewohnerparken im Bereich der Mombacher Straße/ 

Fritz-Kohl-Straße (H2) 
Vorlage: 0265/2024 

 
Die Beschlussvorlage der Verwaltung wird einstimmig beschlossen. 
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Anträge                                                     
 
 
Punkt 2 Thema Mombacher Straße / Bürgerbeteiligung (SPD, CDU, ÖDP) 

Vorlage: 0285/2024 
 
Die Vorsitzende verweist darauf, dass die mündlich eingebrachte Begründung zwar stimmig, 
aber nicht adäquat zum eingereichten Antragstext sei, der im Wesentlichen bereits die aktuelle 
Beschlusslage des Gremiums wiedergibt. Entsprechend stimmen die antragsstellenden Parteien 
zu, den Antrag zu ergänzen um die Sanierung der Ostein-Unterführung.  
                                                                                                                                      
Der von Herrn Zaufke begründete Antrag wird mit Ergänzungen einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Punkt 3 Erweiterung des Baumquartiers "Zukunftsallee" in der  

Pflanzperiode 2024 (CDU) 
Vorlage: 0316/2024 

 
Die Vorsitzende ergänzt, dass bereits zu Beginn der Pflanzperiode 14 neue Baumstandorte 
vorgesehen seien. Diese erfüllen aber nicht die Forderung im Antrag. Bzgl. der Bolzplatz-Wiese 
berichtet die Vorsitzende, dass in Gesprächen mit Kindern und Jugendlichen der Wunsch nach 
mehr Beschattung gegen sommerliche Hitze deutlich geworden sei.  
                                                                                                                                      
Der von Frau Lukas begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Einwohnerfragestunde 
 
Herr Drechsler merkt an, dass Anregungen wie bspw. Überquerungsmöglichkeiten in der 
Mombacher Straße immer noch nicht umgesetzt seien. Er fragt, was die Verwaltung vorhabe, 
um die Situation zu verbessern. Wenn konstruktive Anregungen seitens der Anwohnenden 
nicht behandelt würden, würde dies zu Frust und Resignation führen.  
 
Die Vorsitzende antwortet, dass die Situation rund um die Mombacher Straße im Ortsbeirat 
Priorität genieße, die Verwaltung aber stadtweit eine Fülle an Verkehrsprojekten abzuarbeiten 
hätte. Dennoch spricht Sie sich dafür aus, bis zur Sanierung der Mombacher Straße auch die 
Umsetzung von Übergangslösungen in Betracht zu ziehen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 5 Sachstand Aufstellung Bebauungsplan H 98 für den Plan Bereich 

Am Schützenhaus (CDU) 
Vorlage: 0290/2024 

 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
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Punkt 6 Zukunft Eisstadion im Bruchwegareal (SPD) 

Vorlage: 0297/2024 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Sachstand Entwicklung des Hartenbergparks - Vorlage 0600/2022 

(CDU) 
Vorlage: 0317/2024 

 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.1 Neugestaltung Mombacher Straße (ÖDP) 

Vorlage: 1401/2023 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 02.02.2024.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.2 Infoveranstaltung zur Neugestaltung der Mombacher Straße (ÖDP) 

Vorlage: 0046/2024 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 14.02.2024.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.3 Fahrradparkhaus Hauptbahnhof Eingang West (ÖDP) 

Vorlage: 1398/2023 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Sachstandsberichte 
 
Es liegen keine Sachstandsberichte vor.  
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Punkt 10 Beschlussvorlagen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.1 Evaluation und Vertragsverlängerung des Cateringauftrages zur 

Umsetzung der Frischküche im Pilotprojekt Hartenberg-Münchfeld 
Vorlage: 0228/2024 

 
Herr May lobt das Essensangebot, es komme gut bei Kindern und Personal an. Herr Konrad 
fragt, ob die Stadt für das Pilotprojekt auch auf Mittel aus Land und Bund zurückgreifen könne. 
Frau Lukas fragt, warum der Vertrag für den Caterer lediglich über 12 Monate laufe. Die 
Vorsitzende antwortet, dass die Frischküche als Pilotprojekt verlängert und evaluiert werde. 
Eine spätere Entfristung sei dann politischer Auftrag.   
                                                                                                                                      
Die Beschlussvorlage der Verwaltung wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.3 Werberechte; 

Festlegung der Leitplanken des neuen Werberechtskonzeptes und 
Durchführung der Ausschreibung der Werberechte auf städtischen 
Grundstücken für den Zeitraum 01.01.2026 bis 31.12.2040 
Vorlage: 0300/2024 

 
Aus den Reihen des Ortsbeirates wird angemerkt, dass die umfangreiche Vorlage nur wenige 
Stunden vor Beginn der Sitzung den Mitgliedern zur Verfügung stand. Kein Ortsbeiratsmitglied 
hatte zeitlich die Möglichkeit, die Unterlagen zu lesen.  
                                                                                                                                      
Die Beschlussvorlage der Verwaltung wird bei 8 Enthaltungen einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Die Vorsitzende berichtet, dass der Termin zur Vorstellung der Mapathon-Ergebnisse 
verschoben und dem Ortsbeirat bekannt gegeben wird. 
 
Frau Lukas erkundigt sich nach Equipment für den Dreck-Weg-Tag am 09.03.2024.  
Die Vorsitzende antwortet, dass dieses beim Entsorgungsbetrieb geliehen werden könne. 
Für alle fleißigen Helfenden gebe es um 12 Uhr Verpflegung in der Ortsverwaltung. 
 
Herr Konrad verweist auf die Benefizveranstaltung für ukrainische Künstler:innen in Weisenau 
am 24.02.2024.  
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Punkt 12 Stadtteilmittel 
 
Ein vorliegender Antrag auf Stadtteilmittel wird auf die kommende Sitzung vertagt, da dann die 
Höhe der diesjährigen Mittel bekannt ist. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Ende der Sitzung: 20:27 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Christin Sauer gez. Christoph Wagner 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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